

ESPECIAL CFT DE LA ARAUCANÍA



INAUGURÓ MILLONARIAS OBRAS DE MANTENIMIENTO DE SU SEDE EN ANGOL

CFT de La Araucanía cumple compromiso con Malleco

La casa de estudios invirtió importantes recursos para elevar el estándar de sus instalaciones y dotarlas del equipamiento adecuado para la formación de Técnicos y Técnicos de Nivel Superior de calidad con pertinencia territorial.

Obras de mantenimiento por 758 millones 204 mil pesos inauguró el Centro de Formación Técnica de la Región de La Araucanía en su Sede Angol, inversión con la que los espacios que la casa de estudios ocupa en el edificio del histórico Liceo Mercedes Manosalva lucen renovados y con un estándar de calidad acorde con lo requerido por una institución de Educación Superior.

El nuevo rostro que muestra el inmueble fue evaluado positivamente por los integrantes de su comunidad educativa.

IMPORTANTE MEJORA

Virginia Pavez, estudiante de TNS en Enfermería de tercer semestre, manifestó que los cambios en la sede "han sido fantásticos...ha mejorado mucho. Hay mucho mejores condiciones en comparación con cuando se tomó el edificio por primera vez, así que



muy bueno el trabajo que han hecho".

Benjamín Villagrán, de la carrera de TNS en Gestión de Empresas opinó que la infraestructura del

CFT Estatal ha cambiado bastante, de manera positiva, y eso nos transmite entusiasmo por estudiar".

Su compañera, Daniela Medi-

na, expresó ha ido mejorando bastante, estamos muy conformes, porque esto da respuesta a nuestras necesidades. Yo conocí este edificio cuando era liceo y ha mejorado cien por ciento en todo".

Omar Manquel, titulado de la carrera de TNS en Climatización y Refrigeración, quien hoy trabaja en la mantención y supervisión de las unidades que climatizan pabellones quirúrgicos en el Hospital de Angol, se declaró gratamente sorprendido por los cambios experimentados por el edificio respecto de cuando él estudió. "Se nota un cambio importante y es muy positivo, porque el CFT entrega a los angolinos la posibilidad de estudiar sin tener que de-

jar la ciudad y alejarse de sus familias, con docentes comprometidos y cercanos, que enseñan desde la experiencia y el corazón".

El proyecto desarrollado se enmarcó en las Obras de Mantenimiento para el Mejoramiento de Infraestructura de la Edificación en Concesión entregada por Bienes Nacionales al Centro de Formación Técnica de La Araucanía.

Las obras desarrolladas intervinieron una superficie de 3 mil 550 metros cuadrados las que incluyeron mejoramiento y actualización del Sistema Eléctrico, mejoramiento de la red interna de agua potable, reparaciones de pisos, reparación y normalización de rasgos de puertas, instalación de circuito cerrado de televisión, mejoramiento de ventanas exteriores y mejoramiento de pinturas interiores.

MODESTO INICIO

La historia de la presencia del CFT de la Región de La Araucanía en Angol se remonta al año 2022,



“Estamos colaborando a cerrar brechas de desigualdad y acercando a los habitantes de esta comuna oportunidades de desarrollo para acceder a mejores empleos y una mejor calidad de vida”

*María Elena Fuentes Morales,
 Rectora del CFT Estatal*



cuando inició su primer año académico en la ciudad impartiendo las carreras de Técnico de Nivel Superior en Gestión de Empresas, Técnico de Nivel Superior en Climatización y Refrigeración y Técnico de Nivel Superior en Logística Empresarial, con un total de 52 estudiantes.

Ese primer año, las clases se impartieron en horario vespertino en salas facilitadas por el Liceo Bicentenario Juanita Fernández Solar.

Pero para poder crecer, se necesitaban otros espacios.

ESTRATÉGICA UBICACIÓN

Así fue como la Rectoría, encabezada por María Elena Fuentes Morales, gestionó con el Ministerio de Bienes Nacionales la entrega en concesión del recinto del antiguo Liceo Mercedes Manosalva, en pleno centro de la ciudad.

Dichas gestiones llevaron a la entrega, en abril de 2023, de un permiso de ocupación provisoria y en la entrega por parte de Bienes Nacionales de las llaves del recinto a la Rectora.

Tres meses después, el 20 de julio, el Ministerio de Bienes Nacionales otorgó al CFT la concesión de uso gratuito del edificio, por cinco años, lo que constituyó uno de los hitos de la gestión institucional 2023.

Esta concesión otorgó al CFT la certeza jurídica para poder invertir recursos en el inmueble, de modo de entregar a sus estudiantes y docentes las mejores condiciones posibles para sus actividades formativas.

Por ello, se contrató un Estudio de Habitabilidad y Estabilidad Estructural, el que, con una inversión de 188 millones de pesos fue realizado por el IDIEM de la Universidad de Chile, el que reco-

3.550 **Nueve**
 metros cuadrados fue la superficie intervenida en el edificio del ex Liceo Mercedes Manosalva.
 son los programas técnicos de nivel superior que actualmente imparte el CFT en su sede de Angol.

88% **979**
 de los estudiantes de la sede Angol cuentan con Gratuidad para cursar sus carreras.
 alumnos cursan algún programa en la sede Angol del CFT. En 2022 iniciaron con solo 52 estudiantes.

mendó la renovación de las redes eléctricas, de agua potable y sanitarias del edificio.

RÁPIDA EXPANSIÓN

El traslado al histórico edificio fue acompañado por una expansión de la oferta académica en la sede, que pasó de tres a nueve carreras, distribuidas en las escuelas de:

- Salud**, con la carrera de Técnico de Nivel Superior en Enfermería.
- Educación**, con las carreras de Técnico de Nivel Superior Asistente del Educador Diferencial y Técnico de Nivel Superior Asistente del Educador de Párvulos.
- Industria y Energías**, con las carreras de Técnico de Nivel Superior en Electricidad y Automatización, Técnico de Nivel Superior en Mantenimiento Industrial y Técnico de Nivel Superior en Climatización y Refrigeración.
- Y la Escuela de Negocios y Tecnología**, con las carreras de Técnico de Nivel Superior en Gestión de Empresas, Técnico de Nivel Superior en Logística Empresarial y Técnico de Nivel Superior Analista Programador.

Junto a ello comenzó un exponencial crecimiento de la matrícula, que pasó de los 52 estudiantes originales a 979 a 30 de abril del presente año, distribuidos en jornada diurna y vespertina lo que representa un crecimiento de un 1882%.

BENEFICIOS

Hoy, una importante mayoría de los alumnos estudia con beneficios estatales. Es así como un 88% de sus estudiantes cuenta con Gratuidad y un 2,45% con becas del Estado que cubren parte del arancel de sus carreras.

Para entregar a todos ellos una formación de alta calidad, el CFT de la Región de La Araucanía ha realizado una inversión cercana a los mil 200 millones de pesos en materia de equipamiento y mobiliario, dotando así a sus salas y talleres de implementación con pleno cumplimiento de los estándares, permitiendo a sus estudiantes realizar las actividades conducentes al logro del perfil de egreso definido en sus respectivas carreras.

Alianza estratégica con SENCE

Momentos antes de la inauguración de las obras de mantenimiento de la sede Angol, el CFT de la Región de La Araucanía selló otro hito de su presencia en Angol, al firmar un convenio de colaboración con el Servicio Nacional de Capacitación y Empleo (SENCE) que permitirá capacitar gratuitamente a 40 personas de esa comuna como instaladores eléctricos Clase D, conducente a la certificación SEC y con la posibilidad de articular el oficio con las carreras de TNS en Electricidad y Automatización, Climatización y Refrigeración y Mantenimiento Industrial

Para ello, el SENCE transferirá al CFT los recursos correspondientes a las 23 horas que contempla el Plan Formativo, mientras la casa de estudios aporta talleres y equipamiento necesario para desarrollarlo.

El director regional (S) del Sence La Araucanía, Erick Arcos Jara, destacó la importancia de “este convenio que fortalece la formación laboral en la Provincia de Malleco, aportando a la empleabilidad de las personas. El objetivo es que la capacitación entregada para opciones concretas de empleo en un oficio con demanda en el mercado laboral y que pueda seguir sus estudios superiores en la misma área con este apoyo del Estado”.

Mientras, la Rectora del CFT Estatal, María Elena Fuentes Morales, expresó que para esta casa de estudios es central la formación de capital humano pertinente a las necesidades de los sectores productivos y de servicios de la región, algo que se verá potenciado por el convenio suscrito con SENCE, especialmente porque quienes completan exitosamente esta capacitación podrán articular para acceder a las carreras de la Escuela de Industria y Energías del CFT con el reconocimiento de las habilidades y competencias adquiridas.

“De esta manera –agregó– estamos colaborando a cerrar brechas de desigualdad y acercando a los habitantes de esta comuna oportunidades de desarrollo para acceder a mejores empleos y una mejor calidad de vida”.

